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La Intendencia de San José con el apoyo del Centro 
Comercial de San José se encuentran organizando 
el Concurso de Vidrieras Navideñas 2021. 
Invitamos a todos los comercios a sumarse a esta 
inicia�va para embellecer la ciudad y contagiar el 
espíritu navideño en empresas, hogares, familias y 
vecinos. Además podés ganar importantes 
premios!

BASES CONCURSO DE VIDRIERAS NAVIDEÑAS 
2021

1. Par�cipantes:
Podrá par�cipar todo comercio perteneciente a la 
ciudad de San José de Mayo que tenga vidriera 
visible hacia la calle. La inscripción al concurso NO 
�ene costo. 

2. Plazos y condiciones:
La vidriera debe estar decorada antes del 15 de 
diciembre de 2021. Ese día el jurado comenzará a 
puntuar el certamen hasta el día 21 de diciembre de 
2021 en el que se conocerán los ganadores.

Desde el 15 de diciembre al 24 de diciembre de 
2021, las vidrieras que par�cipan del concurso 
deberán permanecer con luces encendidas hasta 

CONCURSO DE: 

VIDRIERAS NAVIDEÑAS
las 00:00 horas. 

La vidriera debe estar decorada con mo�vos 
alusivos a las fiestas tradicionales. Se tendrá en 
cuenta la crea�vidad para conjugar los ar�culos 
que se venden, el ingenio y la luminosidad. 

3. Inscripciones y habilitación: 
La inscripción será auto ges�onada por la 
empresa a través del siguiente formulario web: 
h�ps://bit.ly/3BU29mZ, o al teléfono 4342 2052. 

Una vez realizada la inscripción en dicho 
formulario, la empresa par�cipante deberá 
comunicarse con el Centro Comercial de San José 
antes del 15 de diciembre para que esta 
Ins�tución entregue un s�cker con la inscripción 
“YO PARTICIPO DEL CONCURSO DE VIDRIERAS 
NAVIDEÑAS – Edición 2021”. Con este s�cker la 
empresa estará habilitada para par�cipar y el 
jurado podrá iden�ficarla correctamente.

4. Premios:
Los ganadores se anunciarán el martes 21 de 
diciembre de 2021. Se otorgarán 3 premios:

- Primer Premio: 2 excursiones a Florianópolis 
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(premio efec�vo a par�r del 10 de enero 2022) – 
Intendencia Departamental de San José.

- Segundo Premio: Orden de compra valor $5.000 
– Centro Comercial de San José.

- Tercer Premio: Orden de compra valor $3.000 – 
Centro Comercial de San José. 

5. Jurado:
El jurado estará integrado por 5 reconocidos 
ar�stas de diversos ámbitos de nuestro medio:
 
- SYLVANA MUNCHS – Diseñadora.
- JOSÉ ROSSA - Comunicador & Founder San 
José Ahora.
- MERCEDES MARIÑO - Asesora de imagen.
- NATALIA CHACÓN – Emprendedora.
- ANA MARIA BOVÉ - Los Lirios Garden San José.

6. Aceptación de las Bases
La sola inscripción y par�cipación en este 
concurso, hará presumir la aceptación de las 
Bases.

7. Consultas:
Por consultas, Intendencia de San José:
Mail: mesadeturismo@sanjose.gub.uy
Celular: 099 149 026

Centro Comercial de San José:
Mail: ccomsj@gmail.com
Teléfono: 4342 2052
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AGENDA DE ACTIVIDADES “NAVIDAD EN SAN JOSÉ”
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FARMACIA HORIZONTE
 Los consejos de la familia y amigos, una de las claves para prosperar.

Hace más de 20 años inició su ac�vidad la farmacia Horizonte. Ubicada en Rincón y Bengoa, como muchos 
emprendimientos no le resultó sencillo hacerse un lugar en el medio local, pero los apoyos de la familia, los 
amigos, el asesoramiento y la constancia le ha permi�do lograr una permanencia. La misma hizo posible 
sortear con solvencia la pandemia y proyectarse a futuro con nuevas propuestas en su local. En esta 
oportunidad conversamos con Mario Lema, �tular de farmacia Horizonte.

- ¿Cómo fueron los inicios de la firma?
- Yo trabajaba con mi padre en otro rubro, y mi señora 
era empleada de una empresa grande. En esa empresa 
hubo problemas, ella quedó sin trabajo, nos vino la idea, 
salimos a ver un par de posibilidades, pero no se dieron 
los negocios. Y a la vez mi cuñada tenía en otro punto de 
San José desde hacía poco un negocio en este mismo 
rubro, y ahí fue que se nos ocurrió la idea.

- ¿En qué año empiezan?
Que empezamos con todo esto fue más o menos por el 
97 o 98. Al final los negocios no salieron y empezamos 
los trámites, que en aquella época llevaba mucho 
�empo, era más o menos un año de trámites. A parte 
ahora está la Dirección Departamental, en aquel 
momento había que hacer todo en el Hospital, había 
que ir a Montevideo. 
Arrancamos con todo y en principio tuvimos que estar 
un año alquilando, haciendo todo lo que nos pedían. 
Siempre estuvimos acá en Rincón y Bengoa, hasta que 

Mario Lema - Farmacia Horizonte

más adelante pudimos comprar. Todo ese año sin 
trabajar tuvimos que mantener el alquiler. Y abrimos 
finalmente el 30 de agosto de 1999, desde cero 
totalmente.

-Es un rubro que demanda cierto conocimiento 
t é c n i c o
- Mi señora estudiaba química, trabajaba en una 
empresa láctea en la parte de laboratorio. Teníamos 
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también la ayuda de mi cuñada y un amigo, Gustavo 
Chavarría que ha estado siempre en el rubro y nos ha 
dado una mano siempre también, y nos asesoró 
mucho. En ese �empo mi señora entra en otra 
empresa, entonces quedamos medio día cada uno y yo 
con mi viejo también, hasta que más adelante quedó yo 
todo el día. Cuando arrancamos fue de cero y muy 
di�cil. Complicado ir haciendo la clientela. 

- Abren y al poco �empo se desata una crisis bastante 
compleja
- Obvio que para abrir tuvimos que sacar un préstamo y 
en el 2002, al ser cuotas cada vez más grandes, 
previendo de que íbamos a empezar con muy poquito 
trabajo. Y en el 2002 pudimos salir bien arreglando con 
el banco y como que se siguió trabajando bien. Cuando 
venían los visitadores nos decían “pah, abriste, te 
animaste”, pero al final pudimos salir. 

- Se aprende del trato con la gente y el manejo de la 
empresa
- Yo trabajaba en otro rubro con mi padre y empecé a 
trabajar en mostrador desde los 15 años. Ahí me 
enseñó mucho lo que es la parte administra�va de un 
comercio y la atención, todo eso desde los 15 lo fui 
asimilando.

- No es fácil mantenerse en el �empo
- Los �empos han cambiado mucho. Además tenemos 
la parte de mutualista que eso también influye, antes 
no era tanto y eso nos ha llevado a ir anexando otras 
cosas. En un principio la parte de medicamentos era el 

grueso, no se le daba mucha importancia a todo lo 
que es perfumería, luego se le fue agregando eso, 
bijouterie, lo que es pañuelos, agregamos el tema 
ortopedia, que ahora también está en muchos 
lugares. Y la parte de medicamentos disminuyó pero 
se pudo suplir con todo eso.

- ¿En qué etapa se encuentran actualmente dentro 
de ese proceso de renovación?
- Actualmente estamos en una especie de stand by, se 
puedo comprar el local y la idea a futuro sería ver la 
posibilidad de remodelar el local, sobre todo el área 
de atención con alguna góndola. La vamos llevando 
bien, se viene trabajando bien, la pandemia ha tenido 
l o  s u y o .

- ¿Cómo ha sido el trabajo durante la pandemia?
- Ha sido algo especial. El rubro nuestro nunca dejó de 
trabajar, con el tema del alcohol en gel, el tapaboca, 
fue como al revés. Dentro de lo que se podía porque el 
alcohol no se conseguía, tapabocas escasos, dentro 
de lo que uno podía ir consiguiendo se vendía. Que a 
veces a la gente le llamaba la atención lo caro pero ahí 
era a conseguir lo que se pudiera, no había precio. 
Pero la pandemia es como que no dificultó lo nuestro, 
se siguió trabajando.
- Y en este caso los precios ya venían inflados desde 
los mismos proveedores
- Claro, era un tema a nivel mundial, se dificultaba 
conseguir las cosas para todos.

- ¿Qué es lo más posi�vo que �ene dedicarse a este 
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rubro del comercio?
- Trabajé desde chico en mostrador y esto lo que �ene es 
como que a uno lo hacen sen�r como que hace algo 
bastante importante. Es una tarea en la que se trata con 
la salud, a veces piden consejos, uno �ene que estar 
bastante informado en lo que va saliendo nuevo, es algo 
que siempre va cambiando, la forma de usar los 
medicamentos. A veces los usuarios sacan en la 
mutualista pero en el momento no preguntan y es una 
tarea con la que uno se siente importante. A veces te 
llaman por teléfono clientes que le salen más en cuenta 
el medicamento en la mutualista y te preguntan saqué tal 
o cual cosa. Desde el punto de vista comercial para uno 
no �ene una ganancia pero igualmente es algo que 
genera sa�sfacción. Es algo delicado, uno �ene que tener 
cuidado en la venta, con el medicamento que está 
dando, hay que tener mucha responsabilidad.

- ¿Cómo ha sido el vínculo de la empresa con el Centro 
Comercial en todos estos años?
- El otro día hablaba con una de las muchachas, y creo 
que nos hicimos socios desde el momento que abrimos. 
Mi viejo siempre fue socio. Pero les figuraba que me hice 
socio al Clearing y luego al Centro Comercial, siempre he 
estado vinculado. No somos asiduos de ir a las reuniones, 
pero hemos hecho consultas, recibimos buena atención 
y sin duda que uno siente el respaldo con el CC. Incluso de 
veces que han venido inspectores de imposi�va por 
ejemplo, siempre te man�enen informado, ahora con el 
tema de las elecciones del BPS yo no estaba muy 
informado y nos llegó, es algo que siempre sirve y facilita 
la ges�ón. Y sabemos que ante cualquier consulta 
siempre están a la orden. 

- Abrir el negocio fue sinónimo de asociarse al 
Centro Comercial
- Fue por todos los años que trabajé en el negocio que 
tenía mi padre, yo ya lo veía como algo que tenía que 
estar. Y en cuanto pudimos, entramos. 
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SERVICIOS DE PREVENCIÓN Y SALUD EN EL TRABAJO
Prórroga

Mediante Decreto 381/021 de 18/11/2021 se 
prorrogó hasta el 2 de mayo de 2022, el plazo para 
la implementación de los servicios de prevención 
y salud en el trabajo para las empresas que �enen 
entre 50 y 150  trabajadores.

El plazo previsto anteriormente para estas 
empresas por el Decreto 277/020 de 13/10/20 era 
a par�r del 1º de noviembre de 2021.

De acuerdo con dicha norma, las empresas que 
�enen entre 50 y 150 trabajadores deben contar 
con un servicio que podrá ser externo, integrado 
p o r  a l  m e n o s  u n  M é d i co  y  u n  Té c n i co 
Prevencionista o Tecnólogo en Salud Ocupacional, 
que intervendrá en forma trimestral como 
mínimo.

Plazos vigentes.
De acuerdo a las modificaciones dadas al Decreto 
277/020 de 13/10/2020 por el reciente Decreto 
381/021 de  18/11/2019,  los  p lazos  de 
incorporación quedaron establecidos de forma 
gradual de acuerdo a la can�dad de trabajadores 
de cada empresa, de la siguiente forma: 

Empresas con más de 300 trabajadores: Ya �enen 

actualmente la obligación de contar con servicios 
de salud y prevención en el trabajo, plazo que se 
cumplió a los 180 días siguientes de entrada en 
vigencia del Decreto 126/019 de 06/05/19.

Empresas entre 150 y 300 trabajadores: Se 
man�ene el plazo establecido en el Decreto 
277/020 de 13/10/20, estando obligadas a par�r 
del 1º de noviembre de 2021.

Empresas entre 50 y 150 trabajadores: Estas 
empresas deberán contar con los servicios de 
prevención y salud en el trabajo a par�r del 2 de 
mayo de 2022. Dicho plazo podrá ser prorrogado 
por seis meses más, si las circunstancias lo 
requieren y previa consulta al Consejo Nacional 
de Seguridad y Salud en el Trabajo (CONASSAT).

Empresas entre 5 y 50 trabajadores: Se man�ene 
el plazo establecido en el Decreto 277/020 de 
13/10/20, estando obligadas a par�r del 1º de 
noviembre de 2022. El CONASSAT, previa 
c o n s u l t a  a  l a s  o r g a n i z a c i o n e s  m á s 
representa�vas de trabajadores y empleadores, 
le podrá proponer al Poder Ejecu�vo ac�vidades 
que se puedan incorporar al sistema antes de 
dicho plazo.
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